

加茂地区の世帯・人口

世帯数 2,405 世帯
人口 4,964 人
男 2,479 人
女 2,485 人
令和2年2月1日現在

かも福祉だより

令和2年3月1日発行
第12号

発行者
加茂地区社会福祉協議会

事務局
吉沢学園交流棟
市原市吉沢117番地

民生委員児童委員及び主任児童委員が改選されました

新しい民生委員児童委員（以下「民生委員」）が令和元年12月に厚生労働大臣から委嘱されて、加茂地区では24名の民生委員と2名の主任児童委員が活動しています。

民生委員・主任児童委員は、社会奉仕の精神を持って、地域の皆さんが安心して暮らせるよう生活に関する様々な相談に応じ、助言やその他の援助を行っています。高齢の方、障害のある方、妊娠中・子育て中の方、介護をしている方などの不安や悩みの相談にのり、行政や関係機関へつなぐパイプ役です。

毎月1回、加茂支所で定例会議を開催し、市役所や関係機関から説明等を受けて社会福祉の向上のために研修を行っています。

なお、お住まいの地区を担当している民生委員は、右表の方々です。お気軽にご相談下さい。

No.	氏名	担当地区	No.	氏名	担当地区
1	鈴木 悦雄	戸面・黒川・夕木	14	渡邊 裕治	平野・大戸
2	比留川多賀子	朝生原・石神	15	三森 俊彦	吉沢・新井
3	中澤 新治	柳川・菅野・石塚	16	重信 隆志	下古敷谷
4	東平 賢一	折津	17	林 長輝	上古敷谷
5	川村 晴彦	国本	18	中村美知子	小谷田
6	下中 嘉一郎	大久保	19	積田 正美	不入・大和田
7	高山 孝幸	月崎	20	鈴木 毅	本郷
8	田村 壽英	田淵(田淵旧日竹・天ヶ台を除く)	21	宮原 誠一	高滝・高滝第二・馬場
9	篠田 治子	柿木台・万田野	22	鈴木 文夫	養老
10	大野 和男	徳氏	23	林 和江	久保
11	秋田 幸一	月出	24	山本 益朗	山口・外部田・駒込
12	木村 せつ子	飯給	25	小松 和	主任児童委員
13	東田 親満	田淵(田淵旧日竹・天ヶ台)	26	相川 健一	主任児童委員

通いの場 事業

どんぐりの会(白鳥地区)

町会内を対象にして、公民館をお借りして活動しております。介護予防を主な目的として、昨年6月に発足しました。

高齢者のみならず、一寸若い人達にも入っていただけて楽しく出来るようにしております。第2木曜日と第4木曜日の月2回にして、10時より健康体操、ヨガ、お茶を飲みながら歓談等で活動しております。

大分充実してきました。現在15名の人が参加しています。

快適な生活が出来て、いつまでも元気な高齢者であってほしいと思います。その為にも通いの場を続けていけたら良いと考えています。



本郷カラオケ同好会(高滝地区)

長年カラオケ、脳トレ、筋トレ道場として活動して来ましたが、カラオケ同好会と名付けてから早1年、会員は19名(男性14名・女性5名)で内、75歳以上が大半です。

毎月20日に自治会館を使用して夕方5時30分から8時30分まで活動しています。カラオケになると熱が入り老人会などの参加に意欲的です。

茶話会などでも食べ物を持ちこみでテーブルが賑やかになります。野外活動は時間が合わない為に自主運動ですが、今後の活動は時間割を作成して人数を増やして行くつもりです。



菜の花会(白鳥地区)

町内会の高齢化が進む中で、高齢者を地域で見守り気軽に出かけることができる通いの場を進めていくことを目的とし、昨年3月17日、当初19名で発足しました。現在39名(最高年長者86歳)、毎月第3土曜日を定例会とし、ヨガ、健康体操、脳トレ、合唱、茶話会、情報交換会等の活動をしております。



会員に分かりやすくするため、ワイヤレススピーカー・ハンズフリー拡声器を購入しました。

今後は、歩行困難者や雨天時の送迎手段が課題です。

ひまわり健康体操(里見地区)

市の支援や講師の指導を受け昨年5月からまず10名で月2回の活動を開始しました。この日が待ち遠しいという会員も。

内容としては健康体操(筋トレ含む)・お口の体操・脳トレ(手話・歌・ゲーム)・ノルディックウォーキング等、新しく体験することばかりで興味津々、心も体も2020年に向けやる気充分、継続は力なりです。

『動かなければ出会えない』このことを大切にしながら、通いの場を盛り上げたいと思います。



地域あげての敬老会 加茂学園のボランティアも参加

加茂公民館にて9月29日(日)加茂地区敬老会が盛大に開催されました。今回は台風15号の直後であり、被災された所もあるため、実施の可否が議論されましたが「こういう時こそ地域を元気づけるべきではないか」という声があがり、予定通り実施する運びとなりました。

高齢者の参加は175名で、介添人・スタッフを含めると総勢380名という多人数でしたが、いつもながら地元の介護施設や会社団体の協力で送迎バスを出していただき、スムーズに開催にこぎつけることができ、感謝しております。

今回の開催にあたり、加茂学園の児童、生徒にボランティアを募ったところ10名の参加があり、受付や敬老者の案内、記念品贈呈等、その仕事ぶりは実に微笑ましく、「高齢者を敬いもてなす心」を態度で示してくれたと思います。

滞りなく式典の部、演芸の部を終え、参加者のみなさんに「来てよかった」「元気がでたよ」と笑顔で声をかけていただくことができました。

皆さんのご協力ありがとうございました。



高齢者の前で演奏する加茂学園吹奏楽部



生徒から記念品を受け取る地区最高齢者



サプライズでお祝いに駆けつけてくれた伊勢ヶ浜親方一行



きらびやかな衣装でよさこい踊りを披露する飛翠迅



照ノ富士関と加茂学園ボランティアのみなさん

小域福祉ネットワーク

里見地区 見守り事業交流会

里見地区では、安心生活訪問員が独居老人宅などへ訪問する見守り事業を行っております。

令和元年度からは、6月と11月に見守り対象者と安心生活訪問員とが一緒に君津にある大江戸温泉物語(君津の森)に行き、食事や入浴を楽しむ交流会を始めました。入浴でのんびりと昼食は1時間たっぷり、好きなものを山盛りにしてバイキング料理を楽しみ、食後は2階の談話室でおしゃべりをします。帰路は100円ショップとスーパーマーケットに寄り、はしゃぎながらにぎやかに買い物をする姿が見られ、みんな大満足で怪我もなく家路に着きました。

安心生活訪問員とはもちろん、対象者どうしてもきずなが作れたのではないかと思います。「来年も参加したい」という声を聞き、マイクロバスの提供を頂いた「昭和村」の協力に感謝し、次回もよろしくお願いいたします。一人一人を見送りました。



開催月	対象者 (20名)	訪問員 (38名)
6月	5名	10名
11月	9名	11名

「防災」と「防犯」 富山地区

富山地区内において、誰もが地域での暮らしやすさを確保し、安心して生活できる地域社会づくりのため、今年度は、主として次の取り組みを行いました。

【令和元年11月20日 災害対策検討作業部会を設置】

9月、10月に相次ぐ台風の被害を受け、小域福祉ネットワークとして、どのような災害対策を講じることができるのか検討する作業部会(構成員22名)を設置しました。

各町会の避難場所、危険箇所、加茂地区内の指定避難所の状況等、平時における情報収集・発信方法について検討するとともに、災害時における対応も検討し、地元に見合った対策を取りまとめることにしております。

【11月30日 振り込め詐欺被害防止講習会開催】

南総幹部交番所長はじめ3名の警察官に講師をしていただき、振り込め詐欺被害防止、交通安全、盗難防止の各対策について、具体的な事例を交えお話していただきました。

当日は、富山地区各町会の皆様の御協力により、71名の方が参加されました。



加茂地区社会福祉協議会視察研修会 加茂の一枚岩

加茂地区社会福祉協議会の3年ぶりの県外視察研修を令和元年11月24日(日)に実施しました。役員、町会長、関係者を含め36名の参加でした。

災害に強いと言われてきた千葉県が9月、10月の台風そして嘗てない豪雨で長期の停電、まさかの土砂災害で自然災害の恐怖を目の当たりにした年でもありました。

そんな中、東京消防庁本所防災館での東日本大震災の映像や南関東直下型地震のシミュレーションなどを見て、さらに色々な体験を経験して、災害の恐ろしさをしみじみと感じた研修でもありました。やはり、一番大切な基本である『自分の命はじぶんで守る』『一人ひとりが災害をイメージする』事です。



研修終了後は、もう一つの目的でもある参加者同志のコミュニケーションを取り、より太い絆をつくる事、又親睦を兼ねた東京ドームホテルでの昼食会、浅草寺と浜離宮の散策と楽しい時間を過ごした一日でもあり、参加者が一枚岩に成れた素晴らしい一日でもありました。

研修終了後は、もう一つの目的でもある参加者同志のコミュニケーションを取り、より太い絆をつくる事、又親睦を兼ねた東京ドームホテルでの昼食会、浅草寺と浜離宮の散策と楽しい時間を過ごした一日でもあり、参加者が一枚岩に成れた素晴らしい一日でもありました。



寄付金のご報告

令和元年5月6日に実施された元千葉県議会議員杉田守康氏の功績を称える記念像完成披露宴の際、チャリティーを行い集まった47,723円を馬場町会長浪江芳蔵氏より福祉事業にと寄付をいただきました。

心から感謝申し上げますとともに、当協議会の実施する福祉事業に活用させていただきます。